





CASCO HISTÓRICO: Conforma un entramado de calles que se extiende desde el binomio Castillo-Iglesia, hasta el Río Matarraña. A partir del año 1390 comenzó el proceso de amurallamiento y fortificación del casco, construyéndose también el Puente de Piedra de cuatro ojos y tajamares para protegerlo de riadas. El Portal de San Roque era el que cerraba el acceso principal a través de este puente, bajo medio punto y hornacina con la imagen del patrón de la localidad. Todavía hoy en día se pueden apreciar los restos de las murallas en varias calles del pueblo, en especial el Portal de Bergós. El Palau es un ejemplo de arquitectura gótica, como La Fonda de la Plaza. También lo es el Torreón de Valentinet. El Puente de Hierro pertenece al primer cuarto del s.XX y une el Casco Antiguo con el Arrabal.



CASTILLO La historia que documenta el Castillo de Valderrobres tiene sus inicios a finales del siglo XII aunque probablemente tenga un origen más antiguo. Es una de las principales fortalezas de época gótica que existen en Aragón. Su visita es excepcional y las vistas desde la Plaza de Armas o desde la galería superior son espectaculares.





IGLESIA SANTA MARÍA LA MAYOR Forma un con-

junto indisoluble con el castillo, presidiendo la zona más alta del casco antiguo y dominando conjuntamente todo el valle en que se asienta el municipio. Sigue el modelo peculiar del gótico de la Corona de Aragón, basado en una sola planta de salón, con ábside de igual anchura que la nave y capillas laterales entre los contrafuertes. La portada tiene un tratamiento individualizado y ofrece una visión esplendorosa, magnificada por la superposición del rosetón que la corona.

MUSEO El museo y centro de interpretación de Valderrobres fue abierto por la Fundación Valderrobres Patrimonial en 2015. El museo de Valderrobres está dividido en tres plantas, dos de ellas destinadas a un centro de interpretación con cuatro

secciones: Valderrobres, arte gótico comarcal, arte renacentista comarcal y arte barroco comarcal. La planta semisótano está dividida en varias salas dedicadas a pintores de la zona y a Elvira Hidalgo, soprano nacida en Valderrobres, maestra y amiga de María Callas.

AYUNTAMIENTO La Casa Consistorial fue construida a finales del siglo XVI. Pertenece a la misma corriente constructiva que la mayor parte de los ayuntamientos del Bajo Aragón y del Matarraña, como los de Alcañiz, La Fresneda y Torre del Compte. En 1924 captó la atención de los creadores del Pueblo Español en Barcelona, que lo eligieron para presidir la plaza principal. Posteriormente, fue declarado BIC el 24 de julio de 1982. CÁRCEL Localizada en el sótano de la Casa Consistorial, fue declarada Bien de Interés Cultural en 1982. Se conservan sus gruesas puertas y las rejas. Es un recinto reducido y oscuro que da una idea de las terribles condiciones que debían sufrir los presos de entonces. Se puede visitar en horario del Ayuntamiento.



ENTORNO NATURAL Ermita de Los Santos, Ermita de Santa Magdalena, Ascensión a La Caixa y el Perigañol, Camino Natural Matarraña-Algars, el Salt, el embalse de Pena, la Vía Verde del Val de Zafán, rutas ecuestres, rutas a pié de pequeños recorridos y rutas en BTT, árboles singulares, olivos centenarios, rutas en coche slow driving y mucho más.

GASTRONOMÍA Aceite de oliva, aceitunas de mesa, almendras, miel, melocotones, trufas, quesos, jamón denominación de origen de Teruel y embutidos, platos típicos con carne de cerdo, conejo, cordero, vino y pastas típicas como "casquetes, crespells, rollets o carquinyols" entre otros.

FIESTAS Y TRADICIONES San Antonio el 17 de enero, Santa Águeda el 5 de febrero, Semana Santa, Feria Ganadera y Comercial el primer fin de semana de Mayo, San Cristóbal el 10 de Julio, Romeria Los Santos el domingo anterior a las fiestas de agosto, Fiestas patronales en honor a San Roque la semana del 16 de Agosto y Feria de Septiembre el primer fin de semana de Septiembre

TELÉFONOS DE INTERÉS

 Emergencias
 112

 Ayuntamiento
 978 850 001

 Castillo/Museo/Iglesia
 679 634 438

 Farmacia
 978 850 027

Taxi/Grúa Villoro 652 441 672
Taxi/Grúa Segurana 626 909 544
Comarca del Matarraña 978 890 886
www.matarranyaturismo.es



Aloiamientos



Bares y restaurantes



OFICINA DE TURSIMO MUNICIPAL www.valderrobres.es

Avda. Cortes de Aragón 44-48 · Tel. 978 850 001 Ext. 5 · turismo@valderrobres.es